

Violentos Combates en Capital de Afganistán



LOGRA INVESTIDURA.— Lisboa, Portugal, enero 17. El Gobierno Centro-Derechista portugués que preside Francisco Sa Carneiro obtuvo esta noche la investidura Parlamentaria al ser derrotadas las dos mociones de censura presentadas por los Partidos Socialista (PS) y Comunista (PCP). (UNIFAX II de UPI).

Fuertes Ataques Contra Rusia Lanzan en Irán

TEHERAN, enero 17. (EFE).— El Ministro iraní de Hacienda y ex-Canciller, Abolhassan Baniadr, acusó hoy jueves a la URSS de buscar la división de los iraníes a fin de conseguir una salida al Océano Índico, y 200.000 manifestantes condenaron la intervención de Moscú en Afganistán. En el ataque más grave a la URSS procedente de una autoridad iraní, el Ministro y posible primer Presidente de la Repu-

blica Islámica dijo que "Moscú quiere que estemos divididos para anexionarse cada una de las partes, como hizo con Afganistán, y así tener una salida al Océano Índico". "En su opinión, los turcos, los beluchistanos, los persas y los árabes son minoría, cuando hemos estado viviendo juntos durante años y tenemos una vida y una cultura comunes", dijo Baniadr en un discurso electoral. —Favor pase a la página 30.

E.U. y Rusia Aumentan Fuerza Naval en Indico

WASHINGTON, enero 17. (EFE).— Los Estados Unidos han aumentado temporalmente su flota en el Océano Índico a 25 buques, mientras que la URSS tiene 24, dijo hoy el Pentágono. En un recuento de unidades navales en la zona cercana al Mar Árabe y Océano Índico, el Departamento de Defensa norteamericano anunció el viernes que el portaviones "Nimitz", acompañado de dos cruceros, cruzó el martes el Cabo de Buena Esperanza. Cuando llegue al lugar donde se encuentra el resto de la flota, los portaviones "Kitty Hawk" y

los cruceros de su escolta partirán de regreso para los Estados Unidos. El Pentágono ha enviado también unos diez buques a reforzar la Séptima Flota en el Pacífico, se anunció también el viernes. Fuentes militares norteamericanas dijeron que la Unión Soviética cuenta actualmente en el Índico con 24 buques, aunque ninguno de ellos es portaviones. El portaviones "Minsk" permanece en Vladivostok y el "Kiev" patrulla por el Mediterráneo, añadieron portavoces del Pentágono.

Rusia Alimenta un Apetito de Conquista Dice Djilas

MADRID, enero 17. (UPI).— El disidente yugoslavo Miroslav Djilas acusó hoy a la Unión Soviética de alimentar "un apetito de conquista" al invadir Afganistán, y dijo que la declinación del "Poder y la influencia" de Estados Unidos decidió a los rusos a llevar a cabo la acción. "Afganistán es sólo una etapa", escribió Djilas, de 69 años de edad, en un artículo en el periódico madrileño Diario 16. "Irán puede ser la próxima. Luego Paquistán, con su dictadura militar pro-Imperialista". Reflejando los temores yugoslavos de las consecuencias de la ocupación de Afganistán, y la primera fuera del bloque soviético, Djilas advirtió que Yugoslavia también es un posible blanco soviético, "debido al deseo so-

viético de dominar el Mediterráneo, la testarudez yugoslava y la mentalidad Independiente de los yugoslavos". Bajo la dirección del ex-camara de armas de Djilas, el enfermo Presidente Josip Broz Tito, Yugoslavia fue miembro fundador del movimiento no alineado, en el cual basa su política exterior desde hace años. Un activo crítico de la invasión soviética de 1968 a Checoslovaquia, y encarcelado durante varios años por su propio Gobierno, por sus puntos de vista políticos liberales, Djilas dijo que la crisis de Afganistán mostró la "impotencia" de las Naciones Unidas y las "ilusiones" de la Comunidad Internacional, especialmente entre los no alineados.

TEHERAN, enero 17. (EFE).— Se están registrando violentos combates entre las tropas soviéticas y soldados del ejército afgano en las cercanías de Ejericios Militares Hará E.U. en Panamá

WASHINGTON, enero 17. (UPI).— El Pentágono anunció hoy que Estados Unidos realizará ejercicios militares en Panamá entre el 24 de enero y el 4 de febrero, para probar su capacidad para defender el Canal de Panamá.

Los ejercicios, bajo el nombre "Black Fury II" (Furia Negra II), fueron planeados en cooperación con Panamá y se informó que la Guardia Nacional panameña enviará observadores.

El Pentágono dijo que participarán alrededor de 800 soldados de la División Aerotransportada 101 de Fort Campbell, Kentucky, y 10 aviones de Combate F4D del escuadrón táctico 474 de la Fuerza Aérea de Estados Unidos, con asiento en la Base Nellis, Nevada.

El anuncio del Pentágono informa que "bajo los términos del Tratado del Canal de Panamá, Estados Unidos retiene la responsabilidad primaria por la defensa del Canal de Panamá hasta el año 2000. El tratado prevé la defensa combinada de la vía de navegación por fuerzas de Estados Unidos y de Panamá".

Qtro Submarino Dona Rusia a Cuba

WASHINGTON, enero 17. (UPI).— La Unión Soviética está transfiriendo a Cuba un submarino de ataque del tipo "Foxtrot", una acción que algunos funcionarios norteamericanos ven como una provocación innecesaria en vista de las actuales tensiones debidas al caso de Afganistán. Funcionarios de Defensa dijeron hoy que el submarino de fabricación soviética fue observado navegando desde el Mar Báltico al Océano Atlántico con la —Favor pase a la página 58.

del Aeropuerto Internacional de Kabul, indicaron periodistas occidentales aquí.

Al parecer, la Cuarta División Blindada afgana de Pul-Charkh atacó esta mañana a una división Aerotransportada soviética, añaden las mismas fuentes. Asimismo, noticias no confirmadas indican que se registran duros enfrentamientos cerca del Fuerte Hissar, escenario del amotinamiento del Ejército afgano en agosto de 1979.

Varios helicópteros soviéticos de transporte de tropas han des-

pegado del Aeropuerto de Kabul y sobrevuelan la ciudad, afirman testigos oculares.

Las tropas soviéticas han rodeado la capital afgana y todos los periodistas occidentales han sido confinados en el Hotel Intercontinental, en las afueras de la ciudad, por lo que se supone que los combates son muy violentos.

Los combates coinciden con la orden de expulsión de todos los periodistas norteamericanos, anunciada esta mañana por el

—Favor pase a la página 58.

Aumenta Vigilancia Policial Sobre la Población en Cuba

LA HABANA, enero 17. (EFE).— En los últimos días, y poco después de que el Comandante Ramiro Valdés se hiciera cargo del Ministerio del Interior, se ha producido un especial reforzamiento de las medidas de seguridad sin que se hayan dado razones específicas.

No obstante en La Habana circula un rumor a finales de la semana pasada referente a un posible atentado que tendría como objetivo a una alta personalidad del Gobierno cubano, que algunos llegan a identificar con el propio Presidente Fidel Castro.

Fuentes no oficiales afirmaron a la Agencia EFE que no se ha descartado, por parte de los órganos de seguridad cubanos, la posibilidad de que exista un plan que atente contra la vida de Castro Ruz.

Las mismas fuentes insistieron también en desmentir rotundamente que se haya producido el atentado al que se referían los rumores.

Lo que es totalmente evidente son las fuertes medidas de seguridad y control de la población que se llevan a efecto desde el

—Favor pase a la página 58.

Gobierno de Afganistán Expulsa Periodistas de E.U.

KABUL (Afganistán), enero 17. (UPI).— El Gobierno de Afganistán ordenó la expulsión de todos los corresponsales norteamericanos por "interferencia en los asuntos nacionales" y por transmitir despachos tergiversados.

No se informó por el momento de cuántos tendrán que salir los corresponsales ni a dónde los deportarán. Se cree que la orden afecta a unos 30 ó 50 periodistas destacados en Afganistán en estos momentos.

"La interferencia de los periodistas norteamericanos en los asuntos internos de Afganistán y sus despachos con prejuicios" fueron la causa de la orden de expulsión, dijo hoy en Nueva De-

lhi una fuente diplomática Occidental, que citó a su vez como fuente de sus informes al Ministerio de Relaciones Exteriores, de Afganistán.

Los primeros indicios de la medida se supieron anoche, cuando funcionarios del Gobierno fueron al Hotel Kabul Intercontinental y les pidieron sus pasaportes a todos los corresponsales norteamericanos.

Los funcionarios, uno de ellos en uniforme, retiraron su demanda cuando intervinieron funcionarios de la Embajada de Estados Unidos.

Pero esta mañana los periodistas fueron notificados que

—Favor pase a la página 30.



DESTRUCCION DE BOMBA.— Londres, enero 17. Dos bombas estallaron hoy en un hotel popular de turistas, vecino al renombrado Marble Arch, dando muerte a una persona e hiriendo a otra. En la gráfica escombros en el interior del Mount Royal Hotel. (UNIFAX II de UPI).